

Horizontal lanzará documento con sus propuestas al debate constitucional

Este jueves, vía Zoom, el centro de estudios Horizontal -ligado a Evópoli- lanzará el documento "Evolución constitucional: Bases conceptuales y propuestas para pensar la nueva Constitución", el resultado de un trabajo que se inició después del acuerdo constitucional de noviembre del año pasado, coordinado por el constitucionalista José Francisco García.

En el grupo de trabajo también participaron los académicos Eduardo Aldunate (P. U. Católica de Valparaíso), Raphael Bergoeing (U. Diego Portales), Milenko Bertrand-Galindo (P. U. Católica de Chile), Edesio Carrasco (U. del Desarrollo y P. U. Católica de Chile), Cristóbal Caviedes (U. Católica del Norte), Francisca Dussailant (ex investigadora asociada a Horizontal), Luis Eugenio García-Huidobro (CEP), Sebastián Izquierdo (director ejecutivo Horizontal), Manuel Núñez (P. U. Católica de Valparaíso), Claudio Oliva (U. de Valparaíso), Juan Luis Ossa (CEP), Juan Igna-

cio Piña (P. U. Católica de Chile), Sandra Ponce de León (P. U. Católica de Chile), Valentina Verbal (investigadora asociada Horizontal) y Sergio Verdugo (U. del Desarrollo).

Además, se recibieron comentarios y sugerencias de los profesores Isabel Aninat, Antonio Bascuñán, Rodrigo Correa, Lucas Sierra, Gastón Gómez y Daniel Briebe.

El grupo trabajó semanalmente conforme a una metodología que consideró la designación de un secretario; la realización de seminarios cerrados; la aprobación de un índice; la revisión y sistematización de literatura especializada, nacional y comparada; una estructura de trabajo por capítulos; la revisión de especialistas y un comité de coordinación y armonización del documento.

Entre las materias específicas que contiene este documento se propone perfeccionar los derechos sociales reconocidos en la Constitución, avanzar hacia un régimen de gobierno que fomente la cooperación entre Presidente y Congreso; crear un modelo de Estado descentralizado, entre otros.

"Desde que se fundó, Horizontal viene trabajando en el tema constitucional. Y ahora, como centro de estudios, queremos estar en distintos ejes. Vamos a difundir, vamos a generar seminarios, vamos a hacer talleres de formación y vamos a promover el proyecto constitucional que hemos trabajado", explica Hernán Larraín Matte, director del proyecto constitucional del centro. Agrega a su vez que espera que Horizontal "pueda entregarle contenidos a Chile Vamos. El tema constitucional es tan importante, se juega tanto, que es fundamental que trabajemos en equipo".

En el lanzamiento expondrá el coordinador del proyecto, José Francisco García, y luego comentarán la exalcaldesa Carolina Tohá, y los senadores Francisco Huenchumilla y Felipe Kast.

Según quienes estuvieron involucrados, es la primera propuesta concreta en esta materia, emanada desde un centro de estudios en el actual debate.



MACABENA PÉREZ

Hernán Larraín Matte, director del proyecto constitucional de Horizontal.